



JÓVENES

Lección 12 - 24 de marzo de 2018

El relato bíblico: Hechos 18: 18-28; 1 y 2 Tesalonicenses.

Esperanza a toda prueba



Alden Ho

Linterna

«Pablo había adaptado necesariamente su método de enseñanza a la condición de la iglesia. “Yo, hermanos, no pude hablarlos como a espirituales —les explicó más tarde—, sino como a carnales, como a niños en Cristo. Os di a beber leche, y no vianda; porque aun no erais capaces todavía” (1 Corintios 3: 1, 2). Muchos de los creyentes corintios habían aprendido con lentitud las lecciones que él se había esforzado por enseñarles [...]. Por sabios que pudieran ser en el conocimiento mundano, eran solo niños en el conocimiento de Cristo» (*Los hechos de los apóstoles*, pp. 222, 223).

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Por lo demás, hermanos, les pedimos encarecidamente en el nombre del Señor Jesús que sigan progresando en el modo de vivir que agrada a Dios, tal como lo aprendieron de nosotros. De hecho, ya lo están practicando. Ustedes saben cuáles son las instrucciones que les dimos de parte del Señor Jesús. La voluntad de Dios es que sean santificados; que se aparten de la inmoralidad sexual; que cada uno aprenda a controlar su propio cuerpo de una manera santa y honrosa, sin dejarse llevar por los malos deseos como hacen los paganos, que no conocen a Dios; y que nadie perjudique a su hermano ni se aproveche de él en este asunto. El Señor castiga todo esto, como ya les hemos dicho y advertido. Dios no nos llamó a la impureza sino a la santidad; por tanto, el que rechaza estas instrucciones no rechaza a un hombre sino a Dios, quien les da a ustedes su Espíritu Santo. En cuanto al amor fraternal, no necesitan que les escribamos, porque Dios mismo les ha enseñado a amarse unos a otros. En efecto, ustedes

aman a todos los hermanos que viven en Macedonia. No obstante, hermanos, les animamos a amarse aún más, a procurar vivir en paz con todos, a ocuparse de sus propias responsabilidades y a trabajar con sus propias manos. Así les he mandado, para que por su modo de vivir se ganen el respeto de los que no son creyentes, y no tengan que depender de nadie. Hermanos, no queremos que ignoren lo que va a pasar con los que ya han muerto, para que no se entristezcan como esos otros que no tienen esperanza. ¿Acaso no creemos que Jesús murió y resucitó? Así también Dios resucitará con Jesús a los que han muerto en unión con él. Conforme a lo dicho por el Señor, afirmamos que nosotros, los que estemos vivos y hayamos quedado hasta la venida del Señor, de ninguna manera nos adelantaremos a los que hayan muerto. El Señor mismo descenderá del cielo con voz de mando, con voz de arcángel y con trompeta de Dios, y los muertos en Cristo resucitarán primero. Luego los que estemos vivos, los que hayamos

Continúa en la pág. 84

Viene de la pág. 83

quedado, seremos arrebatados junto con ellos en las nubes para encontrarnos con el Señor en el aire. Y así estaremos con el Señor para siempre. Por lo tanto, anímense unos a otros con estas palabras» (1 Tesalonicenses 4).

¿Qué opinas?

¿Estás de acuerdo o en desacuerdo con las siguientes declaraciones?

1. No pienso mucho en que Jesús vendrá otra vez; todavía falta bastante. _____
2. No creo que la segunda venida de Jesús me afecte demasiado en el presente. _____
3. El saber que Jesús vendrá otra vez y me permitirá vivir por la eternidad hace que me tome la vida con más calma. _____
4. Creo que cuando muera, ese no será el fin para mí, y que finalmente me reuniré con las personas que quiero y que también hayan creído en Jesús. _____

PUNTOS DE IMPACTO

«Tengo en Dios la misma esperanza que estos hombres profesan, de que habrá una resurrección de los justos y de los injustos. En todo esto procuro conservar siempre limpia mi conciencia delante de Dios y de los hombres» (Hechos 24: 15, 16).

«Porque en esa esperanza fuimos salvados. Pero la esperanza que se ve, ya no es esperanza. ¿Quién espera lo que ya tiene?» (Romanos 8: 24).

«Así que, como tenemos tal esperanza, actuamos con plena confianza» (2 Corintios 3: 12).

«Ahora bien, la fe es la garantía de lo que se espera, la certeza de lo que no se ve» (Hebreos 11: 1).

«Cuentas con una esperanza futura, la cual no será destruida» (Proverbios 23: 18).

¿Lo sabías?

Puntos de Vista

«La idea de la muerte y el miedo a ella atormenta al ser humano como ninguna otra cosa. Es el motivo principal de la actividad humana, que en gran medida está diseñada para evitar la fatalidad de la muerte, para vencerla negando de alguna manera que este sea el destino final del hombre».

—Ernest Becker, antropólogo estadounidense del siglo XX.

«Apunta al cielo y recibirás la tierra. Apunta a la tierra y no conseguirás ninguno de los dos».—C. S. Lewis, novelista y ensayista inglés del siglo XX.

«El que tiene su cabeza en el cielo no tiene por qué tener temor de poner sus pies en la tumba».—Mateo Henry, ministro y escritor de los siglos XVII y XVIII.

Una encuesta realizada por Harris Interactive el año 2003 mostró que el 79 por ciento de los estadounidenses creen que Dios existe, pero solo el 66 por ciento se encuentran absolutamente seguros de ello. El nueve por ciento de los estadounidenses no creen que Dios existe, y el doce por ciento no están seguros al respecto.

El 26 por ciento de la población estadounidense asiste cada semana a la iglesia, mientras que el 36 por ciento asiste a un culto religioso una vez al mes, y otro 55 por ciento asiste a una reunión religiosa tan solo unas pocas veces al año.

Texto clave

«El Señor mismo descenderá del cielo con voz de mando, con voz de arcángel y con trompeta de Dios, y los muertos en Cristo resucitarán primero. Luego los que estemos vivos, los que hayamos quedado, seremos arrebatados junto con ellos en las nubes para encontrarnos con el Señor en el aire. Y así estaremos con el Señor para siempre. Por lo tanto, ánimo a unos a otros con estas palabras» (1 Tesalonicenses 4: 16-18).

Puntos de Vista

EXPLICA LA HISTORIA

«En el mundo venidero no se me preguntará: “¿Por qué no fuiste Moisés?”, sino: “¿Por qué no fuiste Zusia?”». —*Rabí Zusia de Hanipol, maestro jasídico y renombrado narrador de cuentos jasídicos del siglo XVIII.*

¿Cuál
es la
razón de la
carta de Pablo?

¿Qué cosas anima Pablo a que hagan los tesalonicenses para experimentar un crecimiento espiritual?

¿Por qué crees que la explicación de Pablo de lo que sucederá al momento de la segunda venida de Cristo era tan importante para estas personas?

¿Qué efectos puede haber tenido sobre sus vidas en forma personal el contar con esta clase de información? ¿Cómo te parece que puede haberles ayudado a ver las cosas de manera diferente?

¿Cómo podría cambiar este conocimiento su forma de sentir?
¿De qué manera podría haberlos animado?

Si no tuvieras la esperanza de la resurrección en Cristo, ¿qué aspectos serían distintos en tu manera de percibir la vida?

Aplícala a tu vida

Sábado

A veces oímos hablar tanto de la segunda venida de Jesús que nos olvidamos de cuán importante es esta para nuestra vida. «Sí, sí, ya lo sé, Jesús pronto vendrá, y blá blá blá». Pero piensa en lo siguiente. ¿Qué pasaría si Jesús no regresara? ¿Qué sería de nosotros si la muerte fuera el fin de todas las cosas? ¿Qué sucedería si nunca más pudiéramos ver a nuestros seres queridos y, después que nos dejan, tuviéramos que decirles adiós para siempre? ¿Qué pasaría si nuestra muerte fuera el fin definitivo de todos nosotros, y nuestra vida en la tierra no tuviera un significado ulterior a los pocos años que pasamos aquí? ¡Qué pensamiento deprimente! Cuando uno piensa en ello, la mejor noticia es que Jesús viene otra vez y nos resucitará nuevamente a la vida. ¿Cómo crees que el regreso de Cristo afecta tu vida actual?

Domingo

«**A**procurar vivir en paz con todos, a ocuparse de sus propias responsabilidades y a trabajar con sus propias manos. Así les he mandado, para que por su modo de vivir se ganen el respeto de los que no son creyentes, y no tengan que depender de nadie» (1 Tesalonicenses 4: 11, 12).

Piensa en el consejo que Pablo les da a los tesalonicenses. ¿Cómo puedes tener una vida que te gane el respeto de las per-

sonas que te rodean? ¿Hay alguna diferencia entre ganarse el respeto de las personas y ser popular?

Lunes

En 1 Tesalonicenses 4: 16-18 se nos dice que Jesús vendrá y resucitará a los que han muerto. Pablo nos aconseja que nos animemos unos a otros con estas palabras. ¿Cómo puedes animar a otros con el conocimiento de que hay algo más allá de la vida en esta tierra? ¿Existe alguna manera de hablarles a otros de esto sin asemejarnos a un predicador ambulante? ¿Qué puedes hacer en tu propia vida personal que les muestre a otros que hay algo más en la vida que el «aquí y ahora»?

Martes

Elena G. de White explica de qué manera tuvo Pablo que adaptar su predicación para alcanzar a las personas en los diferentes niveles de su desarrollo espiritual. Los corintios eran cristianos bebés y, por lo tanto, requerían un enfoque diferente al de los cristianos maduros. Pablo dijo que aún necesitaban de leche. Eso no significa que tenían menos valor que los demás o que su situación era menos relevante. No creemos que los bebés sean menos importantes que

nosotros; por el contrario, les damos más cuidado y atención porque son sumamente vulnerables. ¿Tomas en cuenta el nivel de interés espiritual que muestran tus amigos al momento de hablar con ellos de tu vida con Dios? ¿Consideras que ya eres un cristiano maduro? ¿Qué piensas que puedes hacer para crecer en tu experiencia espiritual?

Miércoles

Los versículos de la sección **Puntos de impacto** hablan de la esperanza y de lo que hace la esperanza por nosotros en nuestra vida. ¿Qué esperanza tienes tú como resultado de tu creencia en Jesús? ¿Cómo ha transformado tu vida esa esperanza de perdón, del cielo y de la vida eterna? ¿De qué manera tu vida es diferente a la vida de otra persona que puede que esté viviendo sin la esperanza que tú tienes? La esperanza nos da el valor de tratar de hacer cosas que jamás pensamos que podíamos hacer. ¿Qué crees que Dios quiere que trates de hacer el día de hoy?

Jueves

Al analizar la manera en que Pablo encara el tema con los tesalonicenses y los corintios, se hace evidente que estaba dispuesto a realizar ajustes en su vida para satisfacer las necesidades de las personas. Si bien Dios quiere que seamos fieles a aquello para lo cual nos ha creado, y aunque él no quiere que bajo ninguna circunstancia comprometamos nuestras creencias

o nuestra ética, él desea que seamos flexibles en nuestro servicio por los demás. Todas las personas tienen necesidades diferentes. Algunas personas pueden simplemente hacer uso de su sonrisa. Otros pueden emplear una conversación honesta y amigable. Otros podrían necesitar inclusive algo tan elemental como un plato de comida caliente o una prenda de vestir usada. Trata de ver a los demás como oportunidades para el servicio. ¿Qué necesidades puedes satisfacer?

Viernes

La vida no son solo los setenta años o algo así que pasamos en este planeta. No tiene que ver con juntar tanto dinero como sea posible, o pasar por todas las experiencias posibles. Si bien Dios quiere que vivamos la vida al máximo, él espera que no lo hagamos a costa de los demás. Después de estudiar la lección de esta semana, ¿te sientes diferente al pensar que Jesús vendrá otra vez a resucitar a los muertos y a llevarnos a vivir con él? ¿Percibes la vida de forma distinta? ¿Qué responsabilidad sientes hacia otros en su experiencia espiritual?

Plan de lectura para esta semana*

Los hechos de los apóstoles,
capítulos 25, 26.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos*.